
Comissão Assessora de Farmácia do CRF-SP 1 
Ata da VIII Reunião Ordinária Anual 2 

24/09/2019 3 
Às dezenove horas e vinte e nove minutos do vigésimo quarto dia do mês de setembro 4 
do ano de dois mil e dezenove, deu-se início à VIII Reunião Ordinária Anual da 5 
Comissão Assessora de Farmácia do Conselho Regional de Farmácia do Estado de 6 
São Paulo, coordenada pela Dra. Damaris Marcelino Vieira.    7 
Presenças Registradas: Dra. Beatriz Cristina Manoel, Dra. Bruna de Oliveira Santos, 8 
Dra. Damaris Marcelino Vieira, Dra.  Debora Pimentel Caturani, Dra. Salette Maria 9 
Krowczuk de Faria, Dra. Wilda Macedo e Dr. Rogério Ribeiro de Almeida - 10 
Farmacêutico Consultor do Departamento de Apoio Técnico e Educação Permanente.   11 
Ausências Justificadas: Dr. André Schmidt Suaiden, Dra. Ana Clara Castagna e Dra. 12 
Natascha Trolesi Cenachi 13 
APRESENTAÇÃO DE NOVOS PARTICIPANTES/MEMBROS: Não houve.   14 
1.APROVAÇÃO E ASSINATURA DA ATA   15 
1.2. Ata da VII Reunião Ordinária Anual realizada em 03/09/2019: Após lida 16 
e aprovada, a ata foi assinada pelos membros presentes na reunião. 17 
Encaminhamento: Ao Departamento de Apoio Técnico e Educação Permanente para 18 
enviar a ata para homologação da Diretoria.   19 
2. INFORMES   20 
2.1. XX Congresso Farmacêutico de São Paulo: Dra. Damaris Marcelino Vieira 21 
informa que a abertura do Congresso será dia 09/10/19 no MASP. Conclusão: 22 
Comissão ciente.   23 
2.2. Plenária – 21/10/19: Dra. Damaris Marcelino Vieira informa que a plenária 24 
é aberta a todos os farmacêuticos, é transmitida ao vivo no Portal do CRF-SP e, 25 
posteriormente, disponibilizada no canal do Youtube do CRF-SP; e comenta que até o 26 
momento não há pauta definida e que as comissões também podem sugeri-las. 27 
Acrescenta que a última plenária teve como tema prescrição eletrônica. Conclusão: 28 
Comissão ciente.   29 

3. ASSUNTOS PARA DISCUSSÃO   30 
Inserção: Questionamento sobre atuação de Técnico: Dra. Damaris Marcelino 31 
Vieira informa que enviou à Dra. Natascha Trolesi Cenachi os pontos que se referem 32 
a manipulação, acrescenta que a Dra. Natascha Trolesi Cenachi já enviou ao Datep a 33 
resposta. A Comissão discute acerca do tópico supracitado. Conclusão: Comissão 34 
ciente. 35 



Inserção: Dra. Wilda Macedo comenta que a nova lei nº 13.732/18 institui que os 36 
receituários terão validade em todo o território nacional, porém não está claro se há 37 
ou não a necessidade de validação pela Anvisa em caso de atendimento de um 38 
receituário de outro estado. Encaminhamento: os membros acordaram de 39 
questionarem os fiscais da vigilância sanitária. 40 
3.1. Palestras técnicas nas reuniões: Dra. Damaris Marcelino Vieira comenta 41 
que a próxima palestra técnica será em 28/10, mas infelizmente o Dr. Pedro Dias não 42 
terá espaço em sua agenda, sendo assim, conversará com o Dr. José Vanilton para 43 
verificar a possibilidade de ministrá-la, caso não possa, ele indicará outra pessoa. Dr. 44 
Rogério Ribeiro de Almeida informa que precisa ser pautado em RD e comenta que 45 
amanhã às 14h será realizado um teste de videoconferência para verificar a 46 
possibilidade das Comissões Assessoras de Farmácia de Presidente Prudente e Marília 47 
assistirem à apresentação. Dra. Damaris Marcelino Vieira informa que o tema da 48 
palestra será sobre motivação.  Encaminhamentos: 1) Ao Datep para realizar os 49 
testes. 2) Pautar em RD assim quer for definido o palestrante. 50 
3.2. Criar posts e vídeos para divulgar as ações em saúde do farmacêutico 51 
para a sociedade: Os presentes revisam os textos das postagens da Comissão sobre 52 
serviços farmacêuticos, foi mantida a seguinte sugestão para o texto interno: “Sabia 53 
que na farmácia você pode fazer o controle de sua pressão arterial? ”. E para cada 54 
post modificar apenas a parte final da citação, alterando o serviço (aferição de pressão 55 
arterial, glicemia capilar, aplicação de injetáveis e perfuração de lóbulo auricular). 56 
Para o texto externo elaboraram a seguinte sugestão: “O farmacêutico pode fazer o 57 
acompanhamento da sua pressão arterial, monitorar sua glicemia, além da aplicação 58 
de injetáveis e até colocação de brinco. O farmacêutico é o profissional capacitado 59 
para cuidar de você! Para mais informações acesse o link...”. Esse texto externo será 60 
usado em cada uma das quatro postagens. Também já foram selecionadas quatro 61 
imagens do banco de dados do CRF-SP, uma para cada serviço descrito. Dr. Rogério 62 
Ribeiro de Almeida sugeri inserir um link no final de cada texto direcionando ao 63 
material técnico, no portal do CRF-SP, que aborda o assunto do post. A Comissão está 64 
de acordo Encaminhamento: Ao Datep para encaminhar as sugestões de post ao 65 
Departamento de Comunicação.   66 
4. ENCERRAMENTO   67 
Concluídos os assuntos em pauta às vinte e uma horas e dezesseis minutos Dra. 68 
Damaris Marcelino Vieira encerra a reunião da qual foi lavrada a presente ata, que 69 
após lida e aprovada, será assinada pelos membros presentes na próxima reunião 70 



ordinária. Próxima reunião marcada para o dia 29 de outubro de 2019. Redigida por 71 
Thiago Lopes Fagundes.   72 
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